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      Аннотация

    
        
          Данная работа посвящена исследованию спектральной эволюции начальной фазы ярких длинных гамма-всплесков, зарегистрированных в эксперименте Конус-Винд. Гамма-всплески — самые яркие по выделению электромагнитной энергии события во Вселенной. Несмотря на то, что эти события были открыты более 50 лет назад, механизмы генерации такого мощного излучения до сих пор неясны. В данной работе представляется разрешённый по времени спектральный анализ 34 ярких всплесков, 14 из которых показывают сильную спектральную эволюцию на начальной фазе. Показывается, что для этих всплесков начальный импульс описывается простым экспоненциальным законом. Для ~70% всплесков выборки параметр "альфа" модели Банда не согласуется с "линиями смерти" синхротронного излучения. Производится анализ соотношения жёсткость-интенсивность отобранных всплесков, которая для разных эпизодов излучения аппроксимируется степенным законом: Ep ~ F^q. Показывается, что для большинства всплесков выборки соотношение пиковой энергии Ep спектра от потока энергии имеет вид Ep ~ F^0.5, что согласуется с моделью синхротронного излучения. Для 5 таких всплесков наклон зависимости Ep(F) круче и достигает значений до q ~ 3. Полученные результаты кратко обсуждаются в рамках синхротронной и тепловой моделей излучения.
        

        
          The given work is devoted to spectral evolution analysis of the initial phase of bright long gamma-ray bursts detected by the Konus-Wind experiment. Gamma-ray bursts are the most electromagnetically energetic events in the Universe. Although 50 years have passed since their discovery, the radiative mechanisms that produce such powerful emission are still unknown. In this work, we present the temporal and spectral analysis of 34 bright bursts, 14 of which show strong spectral evolution during the initial phase. We show that for these bursts, the initial pulse is well fitted with a simple exponential law. For ~70% of the bursts in our sample, the Band function parameter “alpha” violates the synchrotron “line of death” limits. We analyze the hardness–intensity correlation and fit it with a power law Ep ~ F^q. We show that for most of the bursts in the sample the peak energy – energy flux relation has the form of Ep ~ F^0.5 consistent with the synchrotron model. For 5 of these bursts, the slope is steeper and reaches values up to q ~ 3. The obtained results are briefly discussed in the context of synchrotron and thermal radiation models.
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